

Lee el texto y contesta a la preguntas.

VENTAS, POSADAS, FONDAS

Hay en España unos lugares desde donde la vista del viandante fatigado descubre, después de una penosa subida, un amplio, vasto, claro, luminoso panorama. Son los pasos de las montañas. Las viejas guías los señalan con sus pintorescos nombres y dan también la indicación de las ventas colocadas en ellos. Ahí están, en la carretera de Castilla a Galicia, el del Guadarrama, el del Manzanal y el de Fuencebada; en Extremadura, el de Miravete y el Arrebatacapas; en Andalucía, el de Lápice y el de Despeñaperros; en Murcia y Albacete, el de Sumacárcel, el de la Losilla, el de la Mala Mujer y el de la Cadena; en Ávila, el del Pico. Las ventas se llaman del Judío, del Moro, de las Quebradas, de los Ladrones. Tienen esas ventas -como las manchegas- un vasto patio delante; una ancha puerta, con un tejaroz, da entrada al patio; hay en él un pozo, con sus pilas de suelo verdinegro, de piedra arenisca, rezumante. En el fondo, se destaca el portalón de la casa; en la vasta cocina, bajo la ancha campana de las chimeneas, borbollan unos pucheros, dejando escapar un humillo tenue a intervalos, produciendo un leve ronroneo. En los días del verano -el ardiente verano de Castilla- el sol ciega con sus vivas reverberaciones el paisaje; en el patio de la venta suena de tarde en tarde la estridencia de la roldana del pozo; unas abejas se acercan a las pilas y beben ávidas, mientras su cuerpecillo vibra voluptuosamente.



Seguimos nuestro viaje a través de España y encontramos por andurriales y cotorros, ásperos y solitarios, otras ventas y paradores. Si unas están construidas en la altura luminosa de los puertos, otras se agrupan en angosturas, gollizos y cañadas hoscas y fuera de camino.

Muchas de estas ventas han sido ha largo tiempo abandonadas; están cercanas a caminos y travesías que han sido hechos inútiles por carreteras nuevas y ferrocarriles. De estas ventas sólo quedan unas paredes tostadas por el sol, calcinadas; los techos se han hundido y se muestra roto el vigamen y podridos y carcomidos los cañizos. A algunas de estas ventas va unida una leyenda trágica; se habla de un crimen terrible, espantoso; unos de estos crímenes que se comentan largo tiempo, años y años, en un pueblo; crímenes cometidos con un hacha que hiende el cráneo, con una piedra que machaca el cerebro. El tiempo va pasando, se va esfumando, perdiendo en el olvido el horrible drama, y ahora, al pasar junto a estas ruinas de la venta, aquel recuerdo vago y sangriento se une a estos techos desprendidos, a estas vigas rotas y carcomidas, a estas ventanas vacías, sin maderas.



"Castilla", de Azorín

1. ¿Qué se puede ver desde los pasos de montaña?

2. ¿Qué pasos de montaña hay en Extremadura?

3. ¿Qué paso de montaña hay entre Castilla- La Mancha y Andalucía?

4. ¿Y en Ávila?

5. De los pasos de montaña que aparecen, ¿cuáles están más cerca del lugar donde naciste?

6. Escribe el nombre de las ventas que aparecen



7. ¿Cómo es el patio de las ventas?

8. ¿Qué se puede ver en la cocina de la venta?

9. ¿Cómo son las ventas abandonadas?

10. ¿Qué clase de leyendas cuentan de las ventas abandonadas?
